

EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.—En 24 horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 11.40.—Idem a la sombra, 10.40. Idem mínima idem, 6.20.—Idem media idem, 8.30.—Oscilación, 4.20.—Agua de lluvias en milímetros, 13.60.—Agua evaporada en milímetros, 1.00.—Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0°, 743.90.—Temperatura a la sombra, 9.20.—Idem de termómetro húmedo, 8.60.—Tensión del vapor, 8.00. Humedad relativa, 92.00.—Estado del cielo, llovizna.—Dirección del viento N. E. Fuerza, ventolina.—Recorrido en 24 horas, 121.00.

El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Córdoba, un mes 2 pesetas
Provincias, trimestre 6 »
Extranjero, trimestre 12 »
Número suelto, 10 céntimos : Franqueo concertado

FRANQUEO CONCERTADO

Director: Fernando Vázquez Ocaña

DIARIO DE LA TARDE

Córdoba.-Diciembre 1933.-Martes 12

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MAESE LUIS, 22 11 TELÉFONO 2-7-5-5

Año II.-Número 439.-Apartado n.º 74

Colaboración

Mi consejo a todos los jóvenes cordobeses

Ya se han celebrado las elecciones a diputados para las primeras Cortes ordinarias. Ya tenemos una Cámara compuesta de república-monarca-fascistas o, mejor dicho, una Cámara que intenta una solución para implantar una dictadura fascista que dé al traste con todas las organizaciones obreras y las aspiraciones del proletariado, en la cual nos someterían al castigo que sufran en Alemania y al castigo que imponía la Santa Inquisición en tiempos de su dominio. Y yo me pregunto: ¿Consentiría el pueblo español que tal bandadaje gobernara y martirizara a España? No, no.

El Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores, en el momento que intentasen la menor cuestión para lo antes mencionado, daría las oportunas órdenes y creo que en este caso el pueblo estaría de nuestra parte para dar la batalla final en pro de la clase trabajadora, bajo el signo de la bandera socialista, que es donde se encuentran las reivindicaciones de los trabajadores.

Compañeros: el Gobierno que en días próximos se forme intentará paulatinamente quitarnos la libertad política y arrebatar nos los pocos derechos conseguidos con la República y ante estos abusos que prejuicio tenemos que responder; para esto debemos hacer un frente único de lucha y para tal objetivo no se hace ni más ni menos que ingresar en los cuadros sindicales de la Unión General de Trabajadores y en el Partido Socialista, que son los que cuentan con una fuerza mayoritaria y disciplinada, para en su día hacer lo que nos corresponda, a medida de las circunstancias, que será la revolución social.

A la vez y con mucha particularidad les hago un llamamiento y les doy un consejo a los jóvenes cordobeses: Vosotros, que sois los que en el futuro tenéis que regir los destinos de España, no creo que os conforméis a que sean regidos por los reaccionarios, que han sido y vienen siendo nuestros verdugos. Tenéis, pues, el deber de velar por el porvenir político de España y para lo cual os llamo, os aconsejo ingreséis en la Juventud Socialista, que es la vanguardia e iniciadora de la buena administración y el bienestar de la humanidad del mundo entero.

Obreros: Entendedlo bien. Vuestro puesto está en la U. G. T. y en el Partido Socialista. Jóvenes: por vuestra cultura política y el bien humano, vuestro puesto está en la Juventud Socialista de Córdoba.

J. Sánchez Castro

Cuestiones sociales

Las víctimas de las enfermedades profesionales

La Oficina Internacional del Trabajo ha enviado a todos los Gobiernos de los Estados Miembros un informe sobre la conveniencia de incluir a la silicosis y otras varias afecciones, en la lista de las enfermedades profesionales que dan derecho a indemnización.

Esta cuestión está inscrita en el orden del día de la próxima reunión de la Conferencia Internacional del Trabajo que se reunirá en Ginebra el 11 de Mayo de 1934. Se trata, pues, de incluir nuevas categorías de trabajadores en el beneficio del Convenio internacional adoptado en 1925 y que garantiza a las víctimas de enfermedades profesionales o a sus heredamientos, una indemnización basada sobre los principios generales de la legislación de la reparación de accidentes del trabajo.

Según los términos de este convenio, que ya ha sido ratificado por

ESPAÑA DANDO TUMBOS

El porvenir por delante

Véase la constitución de las actuales Cortes. El Partido Socialista cuenta con más de sesenta diputados. Ha sido insuficiente la fuerte confabulación del señoritismo, la banca y todos los elementos reaccionarios para impedir que el Socialismo español, en su momento máximo de desgaste, deje de sentar en el Parlamento más de medio centenar de representantes de pueblo. El espíritu vigilante, la experiencia sazónada por todas las amarguras y todas las injusticias, el anhelo de futuro, en fin, todo cuanto contiene el Partido Socialista español está en pie, permanece enhiesto, puede desafiar al frente compacto de la contrarrevolución española.

Las derechas no deben darse por excesivamente felices. Aunque lo son en el aspecto numérico de su delegación parlamentaria, está en ellas el signo del fracaso. Ni sus líderes han sabido afrontar con gallardía la responsabilidad posible del Poder, ni los elementos que las componen son capaces de discernirse. ¿Quiénes son los monárquicos en ellas, quiénes los agrarios, quiénes los fascistas? Disimulados, maleables, astutos, pueriles, ni dicen lo que quieren ni sugieren lo que están dispuestos a hacer. Mejor dicho, de su conducta podemos deducir que son propensos a la castiza norma de toda la vieja política española: ir tirando. Ya todo se vuelve regateos y toma y daca con el Gobierno; anuncios de tolerancias inconfesables; ya todo es conchabanza y pacto.

El ilustre pensador don José Ortega y Gasset, cuyo entendimiento acecha como un águila los latidos de la carne triste de nuestra política, con gran finura se burla desde «El Sol» de las derechas. Cuidado—viene a decir—menos jactancia, menos enseñar los colmillos adquiridos en alguna tienda de odontólogo de lujo. Hasta ahora habéis hecho cuanto podíais hacer. Habéis movilizad a las esposas de Cristo y a las fias carnales del demonio que son esas beatas incapaces de dar un pedazo de pan al hambriento, pero no de adquirir mediante préstamos usurarios la bendición eterna. Habéis derramado el oro de los Bancos y la astucia de los corazones, y ha-

béis contado, además, con el Gobierno y con el desgaste natural de vuestros enemigos, ejercitados en el Poder a ser demasiado generosos con vosotros. Y bien, ¿qué os queda ya para el porvenir? ¿Dónde vuestros arsenales y vuestras reservas?

En cambio el Socialismo es como los horizontes marinos cuya comba sirve siempre de puerta al infinito. Siempre el más allá. El oleaje no altera la línea pura que resume el instinto de libertad, de justicia y de razón de los pueblos. Esos sesenta diputados expectantes y animosos son más fuertes que los tres centenares y pico de hombres amarrados a los remos del pasado, porque asumen puestos de vigía y desde las cofas lanzan al porvenir gritos de alerta y de esperanza.

Lejos de llegar a la República con el pensamiento cargado de semilla, deseosos de ayudar a la obra de la República, las derechas irritan la conciencia española, no dándoles satisfacciones de carácter práctico, sino especulando, a costa de su propio descrédito, con la angustia y el descorazonamiento de un pueblo que había creído de buena fe llegada su hora.

¿Qué ofrecéis?—les pregunta el señor Ortega y Gasset a las derechas. Y es que, en efecto, el bagaje de nuestros reaccionarios, republicanos o no, se reduce a un embarullado apetito de mando. Es posible que los agrarios con subir los precios del trigo y del aceite se den por satisfechos; que los tradicionalistas se contenten con reanudar las relaciones entre el Estado y el Vaticano; que la C. E. D. A. sólo aspire a una pingüe política de protección arancelaria. Pero, ¿y lo demás? ¿Y el precio del pan? ¿Y el hambre del pueblo? ¿Y el amparo y la dignidad de la mano de obra, y los miles de trabajadores sin ocupación? ¿Y la indisciplina en los órganos del Estado? ¿Y la inmoralidad y el cohecho en la burocracia? ¿Y la cultura encogida y anhelante como una virgen que vé alejarse lo que espera?

Os asusta la palabra revolución y vosotros, que sólo sembráis sal y arena en los surcos españoles, no sabéis qué revolución es el aliento divino de la vida, el renacer constante...

El gobernador civil señor Jiménez Díaz, al recibir hoy a los periodistas, les manifestó que en la provincia reinaba igual tranquilidad que en la capital.

A preguntas de los periodistas sobre la censura que ayer ejerció en los periódicos locales en informaciones que hoy vienen en la Prensa de Madrid, contestó el señor Jiménez que él lamentaba la carnicería que había formado en los periódicos locales; pero que lo había considerado discreto y rogaba se hiciera constar, para conocimiento de la opinión pública, que la Prensa de Madrid no trae más información que la que ayer tenía la local. Yo he adoptado esta medida en beneficio exclusivo de la tranquilidad de Córdoba y de la provincia—agregó—y siento grandemente se pueda creer que los periódicos de la localidad, al no publicar las informaciones que hoy vienen en otros de Madrid,

Nuestro director a Madrid

Para incorporarse a la minoría socialista parlamentaria ha marchado a Madrid nuestro camarada director don Fernando Vázquez Ocaña, diputado a Cortes por Córdoba.

Del Gobierno Civil

La censura a los periódicos de Córdoba

se pueda interpretar que es por carecer de medios informativos y es lo contrario, toda vez que yo he sido el que no ha dejado paso a esas informaciones, fija la mirada siempre en el beneficio de los cordobeses.

Hoy ruego a ustedes—continuó—también hagan público que los ciudadanos pacíficos deben de abstenerse de circular por las calles desde el anoche, con el fin de que en caso de que tenga que intervenir la fuerza pública no haya que lamentar la caída de víctimas inocentes, aunque creo que todo continuará tranquilo y que en breve plazo quedarán terminadas estas medidas de excepción.

Llamo la atención del vecindario—siguió diciendo—que aunque vean enarenar hoy las calles no se preocupen, pues vienen reconcentraciones de fuerzas de Caballería de la Guardia civil de varias poblaciones y hay que arreglar las calles para en caso de que tengan que patrullar. Pero insisto en que se reconcentren en sus domicilios para evitar sorpresas.

Explosión de varios petardos en Córdoba

Un periodista preguntó al señor Jiménez Díaz si se podía publicar lo de la explosión y colocación de petardos en Córdoba, manifestando el señor Gobernador que se podía hacer siempre que no se disrazara lo ocurrido.

Anoche, próximamente a las ocho y media, se oyó una formidable detonación, sin que en un principio se supiera a qué era debida, comprobándose que la explosión se había producido en las proximidades de la fábrica Asland.

Poco después supimos que en el

Stilográficas

Centenares para elegir de las mejores marcas. No compren Stilográficas sin ver antes nuestra magnífica colección.

Librería Luque Gondomar, 17

En vista de ello fué tomada toda la manzana y esta mañana han sido detenidos en la casa inmediata unos doce individuos. En el registro practicado fueron encontradas varias armas y municiones.

Parece ser que hay varias víctimas entre los rebeldes, pero de momento no se puede precisar.

El señor Jiménez añadió que, desde el primer momento, la gente de orden de Bujalance se puso a disposición de las autoridades para contrarrestar el movimiento, las que no han tenido necesidad de emplear, por haber quedado completamente sofocado y tener en el pueblo fuerzas suficientes.

El gobernador terminó diciendo que en Córdoba se habían practicado muchas detenciones y que se habían clausurado dos tabernas en la calle Alonso al chocar contra la botella de agua que había en el velador y caer el líquido de la misma sobre ella.

De no ser así hubiérase producido una catástrofe, pues el salón en que fué arrojada estaba muy concurrido.

El artefacto fué recogido después por el Parque de Artillería.

Este hecho produjo gran alarma entre las personas que se encontraban en el casino.

Algunos dicen que el individuo que la arrojó era regular de estatura y vestía gabardina clara.

Esta mañana también ha hecho explosión otra bomba en un poste de la luz eléctrica, cerca de los transformadores de Mengemor, sin que se produjeran averías y los escasos desperfectos que la explosión produjo han quedado completamente reparados.

Los alborotos en Bujalance

Nuestra primera autoridad dijo también a los informadores que anoche en Bujalance, cuando marchaban por la calle dos policías gubernativos, recibieron una descarga sin resultado.

Los agentes pidieron el auxilio de la Guardia civil, y cuando ésta llegó al mando del teniente Cota, al intentar el mismo llamar a la puerta de la casa donde los revoltosos se habían refugiado, éstos hicieron otra descarga, resultando herido en un brazo el teniente, el que fué traído a Córdoba inmediatamente, recibiendo asistencia facultativa y comprobándose que la herida carecía de importancia.

En vista de que los rebeldes se hicieron fuertes en la casa aludida la fuerza, compuesta de Guardia civil y de Asalto, prendieron fuego a la puerta de la casa y arrojaron bombas de mano al interior de la vivienda, consiguiendo penetrar en ella, donde no fué hallada persona alguna.

Reanudada la sesión, se aprobó una transferencia para cantinas escolares y otra para el pago de la primera anualidad con destino a la construcción de la nueva Cárcel provincial.

Todos los demás asuntos que figuraban en el orden del día, ya informados por las comisiones respectivas, fueron aprobados sin discusión.

A continuación el alcalde dió cuen-

¡Hombre, tiene gracia!...

«Que haya un cadáver más»...

En las elecciones del día 3, en cierto colegio electoral madrileño, hubo un ciudadano que pretendió votar por otro fallecido hace algún tiempo; descubierta la superchería, se armó el jaleo que es de suponer y se procedió a la detención del «fresco».

Y como un interventor le preguntara por qué había intentado aquello, el hombre respondió, imperturbable:

—Porque en unas elecciones donde se ha presentado Goicoechea, creí que no tenía importancia que figurara otro muerto más...

Ante un cerrojazo

El ex-marqués de Valdeflores—jugado a ser empresario en grande—, se quedó con el Calderón y dió el «cerrojazo» a los pocos días, ante la enorme afluencia de público. Ello ocurrió a raíz del estreno de «Adios a la bohemia», cuya acción se desarrolla en un café de barrio. Por lo que decía un actor:

—Lo que ha ocurrido en el Calderón, es natural: se trata del primer conflicto promovido por la huelga de camareros.

Inoportunidad

Un diario barcelonés, hace su propia propaganda en unos entrefilets, asegurando ser el órgano de opinión que «más se lee en el teatro, en el tranvía, en el autobús».

Pues bien: declarada y «en vigor» desde hace más de quince días la huelga de los tranvías y autobuses, comienzan a cerrar sus puertas los teatros barcelonés, ya que el público no tiene medio de trasladarse a ellos. Y lo gracioso del caso, es que el rotativo en cuestión no se ha dado cuenta de la inoportunidad del «autobombo» y sigue afirmando, con toda seriedad, que lo leen en el tranvía, en el teatro y en el autobús...

que se averigüe el tanto de culpa de cada uno de ellos.

Terminó diciendo el señor Jiménez Díaz que desde el primer momento de insinuarse este movimiento empezó a recibir visitas de adhesión de entidades y personas, que se ofrecían a la autoridad para cuanto hiciera falta, ofrecimiento que aunque no ha habido necesidad de utilizar, y que agradecía de corazón estos ofrecimientos.

Toda la correspondencia al APARTADO NÚM. 74

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria

Anoche, bajo la presidencia del alcalde, se reunió el Cabildo municipal en sesión ordinaria. Abierta la sesión se dió lectura al acta de la anterior, que fué aprobada.

Se lee un proyecto de transferencia de crédito para recrear varias consignaciones del presupuesto ordinario. Interviene el señor Garrido de los Reyes para encarecer la necesidad de aprobar la transferencia, solicitando la suspensión durante cinco minutos para su estudio, con objeto de ampliarlo en la medida de las necesidades.

Reanudada la sesión, se aprobó una transferencia para cantinas escolares y otra para el pago de la primera anualidad con destino a la construcción de la nueva Cárcel provincial.

Todos los demás asuntos que figuraban en el orden del día, ya informados por las comisiones respectivas, fueron aprobados sin discusión.

A continuación el alcalde dió cuen-

ta del fallecimiento de la hermana política del concejal don Francisco Salinas, proponiendo constara en acta el sentimiento de la Corporación.

Se leyó, por último, una moción del alcalde en la que proponía se abriera una cuenta corriente en el Banco de España para los fondos municipales, dadas las pocas garantías que ofrece la depositaria municipal.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión a las nueve de la noche.

Librería Escolar

DE Eugenio García Niella

Libros, trabajos manuales y material escolar de todas clases a precios de catálogo de las casas productoras.

Librería, 7

Ayuntamiento de Córdoba

Alcaldía-Presidencia

EDICTO

En sesión extraordinaria celebrada por el Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia en el día de ayer, se acordó la aprobación de las Ordenanzas de imposición de exacciones y arbitrios municipales, que autoriza el artículo 317 del vigente Estatuto y que habrán de regir durante el próximo ejercicio de 1934.

A continuación se detallan aquellas Ordenanzas que amparan nuevos arbitrios y las que, vigentes en el año actual, han sufrido modificaciones, bien entendido que de las que no se hacen mención alguna subsistirán sin nueva aprobación por haberla obtenido en su día el Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia en distintas resoluciones.

Las nuevas Ordenanzas hacen referencia a los siguientes arbitrios: Sobre los artículos de primera necesidad que tratan de expendirse en malas condiciones para el consumo, sobre instalaciones de carácter temporal levantadas en solares, contribuciones especiales por el sostenimiento y mejora del servicio de extinción de incendios, recogida de basuras en domicilios particulares, solares sin edificar, pompas fúnebres y recargo del veinte por ciento que autorizan las disposiciones en vigor sobre las cuotas no satisfechas en período voluntario.

Las Ordenanzas que han sufrido modificaciones son las siguientes: Arbitrio establecido, con fines no fiscales, sobre tenencia de perros; exacción de derechos sobre el pescado que, para su venta, se introduzcan en la población; exacción del arbitrio, con fines no fiscales, sobre casas sin aceras y solares sin vallado; exacción del arbitrio, con fines no fiscales, sobre edificios de insuficiente altura; exacción del arbitrio, con fines no fiscales, sobre casas que carezcan de agua a presión en los retretes; exacción de derechos o tasas por los documentos que se expidan o en que entienda la Administración o la Autoridad municipal; exacción de derechos o tasas por la vigilancia de establecimientos, espectáculos y esparcimientos públicos; exacción de los derechos de licencias para construcciones y obras en terrenos sitios en poblado o contiguos a vías municipales fuera de poblado; exacción de los derechos o tasas de inspección de calderas de va-

por, motores, transformadores, restifcadores, ascensores, montacargas y de establecimientos industriales y comerciales; exacción de los derechos o tasas por servicios de los cementerios municipales; exacción de los derechos o tasas por prestación del servicio de alcantarillado; exacción de derechos o tasas sobre postes, palomillas, cajas de amarre, de distribución o de registro, tuberías y demás que estén establecidas o que se establezcan en el subsuelo, y sobre el suelo o vuelen sobre la misma; exacción de los derechos y tasas por ocupación de sillas y sillones en los paseos y otros puntos de la ciudad; exacción de los derechos y tasas sobre rodaje o arrastre por vías municipales de los vehículos que se expresan; exacción de derechos y tasas por industrias callejeras y ambulantes o cualquiera otra de naturaleza análoga; exacción de derechos o tasas por escaparates, vitrinas, muestras, letreros, carteles y anuncios visibles desde la vía pública o que se repartan en la misma; exacción de los derechos o tasas por entrada de carruajes en edificios y solares; exacción del arbitrio autorizado sobre inquilinatos, y arbitrios sobre circulación de carruajes, caballerías de lujo y velocípedos.

Asimismo fueron aprobadas por el Excmo. Ayuntamiento disposiciones comunes a todas las ordenanzas de exacción de arbitrio.

Lo que se anuncia para general conocimiento, advirtiéndose que a dichas Ordenanzas modificadas y de nueva creación, podrán interponerse los recursos que establecen los artículos 322 y 325 del vigente Estatuto municipal, ante el Excmo. Ayuntamiento, dentro del término de quince días, contados desde la inserción de este edicto en el «Boletín Oficial» de la provincia, a cuyo fin quedan expuestas al público, durante dicho plazo, en la Secretaría de esta Corporación.

Córdoba 11 de Diciembre de 1933. —El Alcalde-Presidente, P. Calderón Uclés.

HIJO DE MIGUEL GOMEZ

RESTAURANT.—Teléfono 2508. Plato para el día 13.—Lengua de vaca a la bordalesa.

Montañas de trajes en Paños de las mejores Fábricas, en

Pañerías Modernas Plaza de la República, 2. Córdoba

«La Concha,, Club Femenino

Todas las noches

Gran «Supertango» con un gran número de SEÑORITAS DE PISTA, dirigida por la ORQUESTINA FRAGERO.

Restaurant a todas horas a precios corrientes Manolo

Gran Teatro.-Ideal Cinema

Empresa Guerrero Teléfono núm. 2700

HOY MARTES 12 DE DICIEMBRE DE 1933

A las seis y media de la tarde y diez y media de la noche.—Proyección de un NOTICARIO FOX y últimas y definitivas proyecciones de la sublime producción «Paramount», EL SOLTIERO INOCENTE, por el simpático actor Mauricio Chevalier y el pequeño gran artista Baby Leroy.—Butaca, 1'50 pesetas. Anfiteatro, 0'60. Paraíso, 0'30.—Mañana estreno de la extraordinaria producción «Fox», DE CARA AL CIELO, por Spencer Tracy y Marian Nixon.—En esta semana: CABALLERO POR UN DÍA, por Douglas Fairbanks (hijo).—Pronto debut de ANTONITA TORRES y LUISITA ESTEZO.—Pronto: EL ASOMBRO DEL MUNDO, un film de sobrehumana grandeza, la más grandiosa epopeya de la pantalla, titulado EL SIGNO DE LA CRUZ.

Teatro Duque de Rivas - Empresa A. Cabrera

Teléfonos: Oficinas 1750. Conserjería 2691

HOY MARTES 12 DE DICIEMBRE DE 1933

Secciones a las seis y media y diez y media.—Últimas y definitivas proyecciones de la superproducción sonora dialogada en español, titulada MILADY, segundo y último capítulo de «Los Tres Mosqueteros», basada en la novela del inmortal Alejandro Dumas.—Butaca, 1 peseta. Grada, 0'25.—Mañana, estreno de la producción sonora, titulada SE HA PERDIDO UNA RUBIA.—El jueves presentación de la encantadora LUANA ALCAIZ y la Orquesta CASAS.—En breve presentación del enigmático mandarín chino FU MANCHU, el revolucionador de los públicos.

CINE ALKAZAR.—EMPRESA CINAES.—Reyes Católicos, 17.—Teléfono 2549

HOY MARTES 12 DE DICIEMBRE DE 1933

A las 6 30, 8'30 y 10'30.—Los dibujos sonoros CINAES, GENTE MENUIDA Y la gran película «Fox», MAMA, hablada en español por Catalina Bárcena.—Precio para la sección de las 6'30 y 10'30: Butaca, 0'60; niños, 0'30. A las 8'30: Butaca, 0'40; niños, 0'20.—Mañana: LA VIDA ES UN AZAR.—El jueves: LA LEY DEL HAREN, hablada en español por José Mojica.

CINE GONGORA.—Jesús Martín, B. Tlf. 2165.—Empresa S. A. G. E.

HOY MARTES 12 DE DICIEMBRE DE 1933

A las seis y media y diez y media.—Estreno de la comedia de la «Metro», CORAZONES VALIENTES, por Robert Montgomery y Madge Evans.—El jueves, Día de Moda, la comedia sentimental EL BAILE, por Germaine Dermozy y Amore Lafaur y música de W. R. Heymann.—Próximo estreno sensacional, EL SECRETO DE MADAME BLAN.—Programa «Metro».

A los Cultivadores de Remolacha

La AZUCARERA SAN RAFAEL ha acordado aceptar proposiciones de cultivo de Remolacha para la próxima campaña a los precios y condiciones acordados por el Jurado Mixto de Remolacheros y Azucareros, que son los siguientes:

Remolacha de regadío entregada en la zona comprendida desde Palma del Río hasta Alcolea, 81 pesetas tonelada, desde la apertura de la Fábrica hasta el 25 de Agosto; 78 pesetas desde el 26 de Agosto hasta el 20 de Septiembre; y 75 pesetas para la entregada después de esta fecha.

La Remolacha, cultivada en secano, tendrá un aumento de 0'50 pesetas por tonelada sobre los citados precios.

Para la entrega fuera de esta zona regirán los mismos precios y la Azucarera abonará la mitad de los portes ferrocarril.

Azucarera San Rafael, S. A.

Delegación en Córdoba, Reyes Católicos, núm. 19

Ayuntamiento de Córdoba

Alcaldía Presidencia

EDICTO

En sesión extraordinaria celebrada por el Excmo. Ayuntamiento en el día de ayer, ha sido aprobado el proyecto de presupuesto ordinario formado por la Comisión de Hacienda para el año económico de 1934 y se acordó asimismo nuevos arbitrios con fines no fiscales y derechos o tasas, modificando también algunas imposiciones y la continuación de las que hasta ahora se hallan autorizadas por exacciones municipales, con arreglo a la facultad que concede el artículo 317 del Estatuto vigente, fijándose el producto probable por dichas exacciones, con arreglo a las correspondientes tarifas comprendidas éstas en las Ordenanzas que asimismo se han autorizado y, en cumplimiento de lo prevenido en los artículos 5 y 29 del Reglamento de Hacienda Municipal fecha 23 de Agosto de 1924 y el 300 del citado Estatuto, se anuncia y queda expuesto al público el presupuesto ordinario de referencia en la Secretaría de esta Corporación, por término de quince días hábiles, contados desde la publicación del presente edicto en el «Boletín Oficial» de la provincia y una vez que haya transcurrido el indicado plazo de exposición podrá interponerse en el de otros quince días sucesivos, ante el Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda en esta provincia, las reclamaciones que estimen convenientes los habitantes del término municipal o por cualquier otros interesados, aunque no residan en este municipio según establecen los artículos 301 del Estatuto y 63 del Reglamento de Procedimiento Municipal.

Lo que además de anunciarse en el referido periódico oficial y lo de la localidad, se hace público también, por medio de iguales edictos fijados en las tablas de anuncios de estas Casas Consistoriales, conforme a lo prevenido en el último párrafo del artículo 5.º del ya citado Reglamento de Hacienda Municipal

Córdoba 11 de Diciembre de 1933. —El Alcalde-Presidente, P. Calderón Uclés.

ALPARGATAS

ALPARGATAS DURAN TRES MESES

Si se resigna a comprar cada ocho días un par de alpargatas, que aunque le cuesten sólo cuatro reales, en tres meses supone un gasto de doce pesetas, mientras que un solo par de SIETEVIDAS dura los tres meses.

La goma de SIETEVIDAS es instigable, la lona gruesa y la plantilla interior de fibra vegetal, saludable. SIETEVIDAS significa economía, comodidad e higiene.

Exija SIETEVIDAS y no exija imitaciones

Julio Cerdá

Librería, 19 Córdoba

Más detenciones

Por ejercer coacciones entre el personal de Vías y Obras en las Margaritas fueron ayer detenidos por los guardias de Seguridad Francisco Martínez Alvarez, Antonio Rodríguez Bravo, Francisco Moreno Burgos y Antonio López.

Las detenciones se practicaron en el paso a nivel de las Margaritas que era donde estaban realizando las coacciones.

Comisaría de Vigilancia

Las cosas que pasan

En la Comisaría fué ayer presentado Enrique Recio León, por don Juan Moreno Amor, por llevar aquél un carrito de mano de la propiedad del denunciante y que con anterioridad había desaparecido de su domicilio, San Alvaro, 17.

De la provincia

LUCENA Detenido La Guardia civil de este pueblo ha detenido a Manuel Castro Escalona que se hallaba reclamado por el Juzgado de Instrucción del partido para cumplir condena.

EL SUR

TARIFA DE PUBLICIDAD

ANUNCIOS POR LINEAS EN PRIMERA PLANA Comunicados, artículos industriales, entrefilets, 1'50 pesetas línea. No bibliográficas, 0'90. Al final de plana, anuncios, 1 peseta línea.

EN SEGUNDA Artículos industriales, gacetas y anuncios, comunicados oficiales, 0'25 pesetas línea. Entrefilets, 0'60. Notas bibliográficas, 0'20. Ecos de sociedad, 0'75. Entre el texto, 0'40. Al final de la plana, 0'25. Plana completa, 150 pesetas.

EN TERCERA Anuncios entre el texto, 0'75 pesetas línea. Anuncio corriente, 0'40.

EN CUARTA Anuncios entre la información, 0'25 pesetas línea. Artículos industriales, gacetas, comunicados y anuncios oficiales, 0'70. Entrefilets, 0'40. Notas bibliográficas, 0'20 línea. Al final de la plana, 0'20. Plana completa, 130 pesetas.

PUBLICIDAD EXTRAORDINARIA Precios por línea, informaciones financieras, 2'50. Comunicados, Notas de Sociedad y anuncios oficiales 1'25 ptas. Informaciones mercantiles, 1. Noticias, 0'50 línea. Eligiendo sitio el 20 por 100 de aumento.

ANUNCIOS ECONOMICOS Veinte palabras 60 céntimos. Cada palabra más, 0'10.

ESQUELAS MORTUORIAS Esquelas mortuorias y aniversarios, desde 15 pesetas en adelante.

Redacción, Administración e Imprenta, Maese Luis, 22. Tlf. 2755

Exploradores cordobeses

Excursión del domingo 10 de Diciembre

Al parecer, el día se presentaba espléndido, pero a la hora de salir leves nubecillas cubrían en parte el tupido azul del firmamento.

Con regular número de exploradores nos pusimos en marcha camino del campamento, situado—como ya anunciamos—en el lugar conocido por el Cerrillo. Serían las diez cuando llegamos al antedicho sitio y seguidamente izamos la bandera, al mismo tiempo que los lobatos izaban la suya.

A las diez y media se empezó a darle curso al programa, siendo muy largo el contar detalladamente éste, como el esmero que los muchachos pusieron en su ejecución.

La alegría que en todas las prácticas tenían lo mismo lobatos que exploradores, sintetizaba a hacer olvidar el pensamiento de algunos exdirigentes de nuestra agrupación, que con palabras que tenían si no razón malicia, decían que en Córdoba no había exploradores. Pero, ¡oh, contradicción!, los malos exploradores se convierten en persistentes y tenaces exploradores, fieles cumplidores de su código, y como prueba la excursión de este día que exploradores sobre exploradores se unían como manda el esculismo y trabajaban con ahínco por nuestra agrupación.

A las dos y después de comer seguimos nuestro programa, hasta que nuestro jefe de semana dejó oír su silbato y todos en círculo y como centro nuestra bandera, cantamos el himno y sus vibrantes notas sirvieron escalonadas para avivarla, un viva, que todos contestamos con emoción.

Por la carretera transitaba muchísima gente, que con simpatía acogía a los pequeños lobatos y exploradores, que a su paso dejaban una estela de notas que a la distancia se iban perdiendo hasta dejar oír una estrofa de nuestro himno, que dice Luz, Caridad y Amor.

Ignacio García

Elefantes enanos

Al hablar de elefantes, pensamos todos, sin querer, en un animal de talla extraordinaria, animal gigantesco de aguzados colmillos y flexible trompa. Sus orejas son descomunales, la cabeza grandísima, y los pies enormes.

Buenc; pues un oficial inglés (de servicio en el Uganda, logró comprobar la existencia en aquella región, de una manada de elefantes, bien distinta por cierto de la conocida variedad africana.

Tal vez existan numerosos rebaños, pero no se conoce más que uno, que habita en los montes Virunya, a 2.500 metros de altura.

La manada que vio el oficial inglés se componía de 30 ó 40 ejemplares, provistos de colmillos o defensas minúsculas.

El oficial mató uno; sus colmillos pesaron menos de ocho kilos cada uno; las orejas del animal eran pequeñas, y muy pequeños también sus pies y su cabeza.

La estatura de tres metros, no era, sin embargo, inferior a la de los elefantes que todos conocemos; se trata, por consiguiente, de elefantes enanos, cuya deformidad sólo alcanza a algunas partes del cuerpo.

Sandálio Vidal

es el que vende la mejor carne de cordero a 3'20 kilo y carne de Macho a 2'80 en el conocido puesto de la Plaza de Abastos.



Redacción, Administración e Imprenta, Maese Luis, 22. Tlf. 2755

Interesa a los agricultores

Si desea usted tener en su finca las mejores frutas y las más bellas flores, acuda hoy mismo al representante de la Casa Veirat de Valencia, don Manuel García Prieto, Alfaro, 45-2.º, que le facilitará el extenso catálogo de árboles frutales, forestales, plantas y semillas.

FUENTE PALMERA

Firma de esponsales

En la noche del día 8 tuvo lugar la firma de esponsales de la encantadora señorita Luisa Durán Cebaquebas con el distinguido joven don José Díaz Rodríguez, hijos de don Amador Durán Díaz, doña Isabel Cebaquebas Romero, don Plácido Díaz y doña Carmen Rodríguez Cobato, respectivamente.

Terminada la ceremonia de ritual, los numerosísimos invitados pasamos a casa de los padres del novio, donde por ambos familiares fuimos obsequiados con extremada largueza.

Seguidamente por el elemento joven se organizó un animadísimo baile, donde la nota más importante fué la contemplación de un manojito de caras de irreprochable belleza, las que en más de un momento nos hicieron pensar: «¿Quién fuera el Sultán de este harén! Nuestro egoísmo quedase justificado al decir que esa idea nos fué sugerida por las siguientes bellas: Flor Hoz Rodríguez, Elia Rodríguez, Teresa, Carmen, Octavia y Ana García, Rafoela y Angelita Peña, Rosarito Falder, Pepita Urbano, Emilia Gamero, Genoveva Peña, Teresa y Carmen Garrido, María Carretero, Herminia Dugo, Ana Tubío, Concepción Carretero, Dolores Martínez, Ana Díaz, Carmen y Catalina Gamero, Conchita Delgado, Dolores Rodríguez, Magdalena Guisado, Teresita y Carmen Peña, Tránsito Rosi, Marcelina Lancha, Araceli Sánchez, Clementina Durán, Carmen Díaz y muchas más cuyos nombres sentimos en el alma no recordar.

Bien de madrugada terminó el baile, saliendo todos altamente satisfechos por las múltiples atenciones de que fuimos objeto por las familias de ambos futuros contrayentes, los que con su singular simpatía hicieron un verdadero derroche de amabilidad a todos y cada uno de los invitados.

Reciban el testimonio más sincero de nuestro agradecimiento y felicitación más cordial.—El corresponsal, José Rodríguez.

Salvador Le Bret

ODONTÓLOGO

Clinica-Laboratorio

Rayos X

DIEGO LEON, 6. Teléfono 2522

CÓRDOBA

Anuncios económicos

PERDIDA.—Por la carretera de Espejo a Córdoba se han extraviado dos ruedas coche «Ford» con radio de alambre con sus cubiertas montadas. La persona que se las haya encontrado puede entregarlas en la calle Emilio Castelar, 52 y se le gratificará si lo desea.

SE VENDE motor eléctrico marca H. P. de cinco caballos; seminuevo y en precio módico. Para verlo y tratarlo, Ravé, número 8.

Miles de Gabanes

de Alta Novedad y confección Esmerada

Precios baratísimos

Gabanes desde 35 pesetas en adelante.

Con forro de seda, desde 65 pesetas.

ALMACENES

EL SIGLO

L. y V. Castilla

GONDOMAR, 4 (frente a La Perla). CÓRDOBA

Suscríbase a EL SUR

Informaciones Telefónicas

(SERVICIO ESPECIAL FEBUS)

Consejo de ministros. Nota oficiosa. El Gobierno da cuenta a las Cortes de la declaración del Estado de Alarma. Parece que han sido sofocados todos los chispazos del movimiento anarco-sindicalista. Sesión de Cortes. Una intervención del señor Prieto. Los dependientes de bebidas en huelga

Madrid

CONSEJO DE MINISTROS

MADRID, 4 t.—A las diez y cuarto se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

La reunión terminó a las dos y cuarto de la tarde.

El ministro de la Gobernación dijo a los periodistas que el Consejo había sido puramente administrativo y que este detalle era la mejor prueba de que el Gobierno tenía normalizada la situación y aplastado el movimiento anarco-sindicalista.

Dijo que la tranquilidad era absoluta y que había recibido la visita de muchas personas condenando los sucesos.

Agregó que el Gobierno dará cuenta a las Cortes de la declaración de los estados de Prevención y Alarma y las razones que ha tenido para ello.

El señor Rico Avello confirmó el suceso de esta mañana en la glorieta de Cuatro Caminos, en donde había resultado un extremista muerto.

El ministro de Obras Públicas, señor Guerra del Río, manifestó a los periodistas que el personal de ferrocarriles no había abandonado el trabajo, reintegrándose al mismo los pocos que lo habían abandonado.

Esto es consecuencia—agregó—de la orden enérgica dictada por mí de que el que no se presentase perdería todos sus derechos.

Ahora se trata de perdonar a los que no lo han hecho, pero esto es asunto que estudiaré más despacio y lo resolveré.

Habló el ministro de lo ocurrido en las obras del señor Ormaeche, en las que se habían reintegrado al trabajo los obreros y a lo que dará una justa resolución.

El señor Martínez Barrios dijo que si alguien hacía esta tarde una pregunta en la Cámara sobre los sucesos el Gobierno contestaría adecuadamente y daría además cuenta de la declaración de los estados de Prevención y Alarma.

El ministro de Marina, señor Pita Romero, hizo entrega a los periodistas de la acostumbrada referencia oficiosa.

Nota oficiosa

PRESIDENCIA.—Recompensas a las personas civiles dependientes de Ministerios que han ejercido vigilancia en los servicios del Estado.

Nombrando secretario general del Tribunal de Garantías Constitucionales a don José Serrano Poder, vicesecretario del Supremo.

Órdenes de la Comisión mixta del Estatuto catalán sobre traspaso a la Generalidad de los servicios de carreteras, caminos y otros de obras públicas.

Resolviendo que no ha lugar en la competencia establecida entre el gobernador civil de Barcelona y el juez de Primera Instancia de San Feliú de Llobregat.

Sanatorio Quirúrgico Dr. Ansorena
GRAN CAPITAN, 17.—TLF. 2485
CÓRDOBA

Pensiones desde 15 pesetas diarias
Rayos X :: Rayos ultravioleta
Corrientes eléctricas

Este Sanatorio está siempre dispuesto para toda clase de operaciones quirúrgicas, estando asegurado el funcionamiento durante las noches por facultativos de guardia.

NO SE ADMITEN ENFERMOS DE PECHO NI MENTALES

Anunciando la subasta de unas obras para la carretera de Tetuán a Melilla en el trozo primero.

Ascensos sobre personal del Cuerpo de Ingenieros Geógrafos,

JUSTICIA.—Declarando inhábiles los días 9 y 11 en la plaza de Zaragoza.

Decreto sobre ingreso en el Cuerpo de secretarios judiciales.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Madrid a don José Aguirre.

HACIENDA.—Distribución de fondos del presente mes.

OBRAS PUBLICAS.—Subasta de carreteras en Cádiz y Melilla.

GOBERNACION.—Decreto sobre plazas vacantes del Cuerpo de Sanidad.

Organización de Tercios de la Guardia civil en cinco zonas con nuevas instrucciones.

GUERRA.—Expedientes de libertad condicional a favor de dos reclusos.

Aplicación del reglamento sobre trabajos de obreros de organizaciones civiles en establecimientos militares.

INSTRUCCION PUBLICA.—Decreto sobre enseñanzas técnicas.

Creando el comité para su organización.

Disponiendo que mientras se reorganiza el Cuerpo de Aparejadores se nombren profesores interinos de las materias que lo necesiten a técnicos especializados.

Creando en la Universidad de Madrid la Escuela de Educación de Física.

Disponiendo que los arquitectos de las Oficinas técnicas en las comisiones de sustitución de la enseñanza pasen a depender de las Juntas técnicas de la Inspección General de Segunda Enseñanza.

INDUSTRIA Y COMERCIO.—Decretos sobre ascensos y traslados de personal.

AGRICULTURA.—Decretos sobre ascensos de varios ingenieros agrónomos y personal del Ministerio.

Se reúne la minoría radical

MADRID, 4 t.—Esta mañana se ha reunido la minoría radical, designándose a don Emiliano Iglesias para formar parte de la comisión de actas.

Se acordó ver con satisfacción la actuación del Gobierno con motivo del movimiento que ha tenido unos días conturbada la vida de España.

La minoría vio con orgullo la actuación ministerial del señor Martínez Barrios en la aplicación de medidas urgentes para sofocar el movimiento, empleando gran serenidad en defensa de los principios del más alto interés de la República.

Las actas presentadas que no tienen protestas

MADRID, 4 t.—Hasta ahora las actas presentadas que no tienen protestas son 120, correspondientes a las provincias de Alava, Albacete, Barcelona (provincia), Cuenca, Gerona, Ciudad Real, Huesca, Logroño, Murcia, Oviedo, Soria, Teruel, Toledo, Valladolid, Zaragoza (capital).

Los extremistas continúan colocando petardos

MADRID, 4 t.—A las diez de la mañana fué colocado un petardo en la glorieta de Cuatro Caminos, ocasionando destrozos en la línea del tranvía.

La Guardia civil que patrullaba de tuvo a 17 extremistas.

Uno de ellos consiguió escapar, penetrando en una casa y llamando en un piso.

Salió el inquilino a abrir y sospechando de lo que se trataba cerró la puerta.

El extremista salió a la calle, siendo tiroteado por la fuerza de Asalto resultando muerto.

Una bomba en la cochera del tranvía

MADRID, 4 t.—Esta mañana explotó una bomba en la cochera del tranvía, ocasionando gran alarma en la barriada de Cuatro Caminos.

El cierre de tabernas

MADRID, 4 t.—Con motivo de haber ido a la huelga los dependientes de establecimientos de bebidas el cierre ha sido completo.

Los dependientes guardaron orden perfecto, no ejerciéndose coacciones.

Se practican numerosas detenciones

MADRID, 4 t.—En las obras de enlaces ferroviarios se practicaron detenciones, las más importantes las de tres individuos que vagaban de modo sospechoso por aquellos alrededores.

Se reúne la minoría vasco nacionalista

MADRID, 4 t.—En el Congreso se ha reunido la minoría vasco nacionalista, acordando prestar decidido apoyo al Gobierno en estos momentos graves para la vida del país.

Se acordó también llevar el Estatuto Vasco para someterlo por el Gobierno a la aprobación de las Cortes.

Mando interino de una brigada

MADRID, 5 t.—Por enfermedad del general Miajas, de la primera brigada de la división de Madrid, se ha encargado interinamente del mando el coronel García Sanz.

Una nota del Ministerio de Instrucción Pública sobre vacaciones

MADRID, 5 t.—En el Ministerio de Instrucción Pública han facilitado una nota negando una noticia publicada en la Prensa de anoche sobre adelantamiento de las vacaciones de Navidad.

Dice que lo cierto es que los claustros de algunas Universidades han acordado adelantar las vacaciones de Navidad dos días y ese acuerdo ha sido referendado por el ministro sin darle otro carácter más general.

Se declaran en huelga los dependientes. La huelga de los camareros

MADRID, 5 t.—Por haberse declarado en huelga los dependientes por solidaridad con los camareros, esta mañana aparecieron cerrados todos los despachos de vinos, licores, cervezas, etc.

No hay ahora mismo en Madrid ningún sitio en donde comer o beber si se exceptúan las lecherías, que permanecen abiertas.

El director de Trabajo, señor Mayral, ha conferenciado con el gobernador civil señor Benzo, sobre la huelga que sostienen los camareros.

Ambos no dieron referencia de lo tratado, pero se cree trataron de ver la forma de dar rápida solución al conflicto.

Hay tranquilidad en Madrid

MADRID, 5 t.—El gobernador civil manifestó a los periodistas que había tranquilidad en toda la provincia.

Los dueños de taxímetros presentan el oficio de huelga

MADRID, 5 t.—Los dueños de automóviles de alquiler de Madrid han presentado el oficio de huelga para el día 26 del actual.

Fundan su actitud en que no es posible la industria con los nuevos impuestos establecidos.

En el oficio de huelga dicen que irían a su aplazamiento en caso de que no se hubiera restablecido la normalidad en el movimiento provocado por la C. N. T.

La Bolsa

Servicio telefónico del Banco Hispano-Americano correspondientes al día de hoy

Francos cambio máximo . . . 48'10
Idem cambio mínimo . . . 00'00

Libras cambio máximo . . . 40'20
Idem cambio mínimo . . . 00'00

Dólares máximo . . . 7'90
Idem mínimo . . . 0'00

Interior 4 por 100 . . . 67'85
Exterior 4 por 100 . . . 80'15

Amortizable 5 por 100 1920 . . . 92'75
Idem 5 idem 1917 . . . 87'50

Idem 6 por 100 . . . 86'75
Cédulas Banco Hipotecario

4 por 100 . . . 91'50
Idem 5 por 100 . . . 00'00

Idem 6 por 100 . . . 139'06
Acciones del Banco de España

545'00
Idem F. C. Norte de España . . . 000'00

Idem de Tabacos . . . 251'00
Idem ordinarias . . . 06'00

Idem de M. Z. y A. . . 221'00
Idem preferente Azucarera . . . 00'00

Idem del Río de Plata . . . 70'00
Banco Hispano-Americano . . . 139'00

Anuncia en EL SUR

BICICLETAS "ORBEA"



Ganadoras: Vuelta Vizcaya, con Ricardo MONTERO. Vuelta Cataluña, con Salvador CARDONA. Vuelta a Madrid, con Mariano CAÑARDO. Campeonato de España (campeón), Mariano CAÑARDO.

Las mejores. La más fuertes. Las más elegantes. Tipo carrera, paseo y de niño.

VENTA EXCLUSIVA :: AL CONTADO Y PLAZOS

Viuda de Martínez Rucker

CÓRDOBA: Claudio Marcelo, 13. Teléfono 1150.
JAEN: Bernabé Soriano, 38, duplicado.

Accesorios para bicicletas. Consulten precios. RADIO, receptores de 5 válvulas, altavoz dinámico, desde pesetas 198.—PIANOS, nuevos, las mejores marcas, a plazos desde 50 pesetas. Usados, desde 300. De alquiler, desde 20 pesetas mensuales.

CONGRESO

Se plantea un debate político con motivo del movimiento anarco-sindicalista

MADRID, 6'30 t.—Comienza la sesión a las cuatro y cuarto. Preside el señor Alba.

En los escaños gran animación y en las tribunas bastante público.

En el banco azul todo el Gobierno. El secretario señor Madariaga da lectura a una comunicación del Gobierno dando cuenta de haber declarado los estados de Prevención y de Alarma.

Terminada la lectura, el señor Prieto pide la palabra, concediéndosela el presidente.

Prieto: Creo que los sucesos que han motivado que el Gobierno declare el Estado de Alarma, hace innecesario decir que amparándose en la Ley, ha establecido la previa censura para la Prensa.

Como eso puede alcanzar a los debates parlamentarios conviene entabarse si el país va a conocer los debates en torno al orden público.

Por ahora no tengo más que decir. El jefe del Gobierno dice que al requerimiento que le hace la minoría socialista contesta el Gobierno con toda sinceridad y claridad.

Dice que el Gobierno no ha pensado de ningún modo en censurar los debates parlamentarios y cree que este estado de cosas no se prolongará más que lo preciso.

El Gobierno, que ha tenido en sus manos todos los resortes del Poder, puede manifestar que el movimiento perturbador no ha sido el primero que sufre la República, pero sí más violento que los anteriores.

Dice que este movimiento de ahora se ha promovido al amparo de lo que manifestaron algunos hombres públicos y que lo que era una siembra, hoy se ha convertido en una cosecha de dolor.

Manifiesta que el Gobierno puede afirmar que los promotores y sostenedores del movimiento son la C. N. T. y la F. A. I.

El Gobierno estaba dispuesto a cortar esto de manera terminante.

Goicoechea: Otros organismo también se han mezclado.

El jefe del Gobierno insiste en que en el movimiento na han intervenido más que los organismos antes citados.

Varios socialistas: (a las derechas) Con el dinero vuestro.

Se cruzan protestas y frases duras entre los monárquicos y los socialistas.

El señor Martínez Barrios continúa relatando los sucesos, diciendo que quiere evitar las escenas de dolor y el cuadro horroroso de lo pasado.

Dice que el Gobierno lamenta las víctimas habidas y hace un elogio de la fuerza pública, especialmente de la Guardia civil, que de manera tan eficaz ha intervenido.

(Muestras de aprobación.) El señor Gil Robles pide la palabra.

Termina el jefe del Gobierno diciendo que todo el mundo tiene que estar dentro de la ley y que el que se salga de ella tendrá la debida sanción.

El Gobierno está aquí y los demás dentro de la ley.

El señor Alba dice que al objeto de encauzar las discusiones y con el propósito de no entorpecer la constitución de la Cámara, cree que cada minoría debe dar los nombres para la comisión de actas y después de constituida continuar el debate político.

Las diversas minorías dan los nombres de sus representantes en la Co-

misión de Actas y ésta queda designada.

El señor Goicoechea se lamenta de que la minoría monárquica no haya sido invitada para esta comisión.

El señor Alba le ruega le dé nombres. El señor Goicoechea pide la palabra.

El señor Alba dice que la comisión de actas actuará rápidamente y concede la palabra al señor Goicoechea.

Comienza diciendo que ellos constituyen una minoría apartada por completo de todos.

Una voz: Ya lo sabemos. Dice que ellos, aunque minoría, en cuestión de orden están al lado del Gobierno.

Se extraña de que el señor Prieto no haya tenido una sola palabra de condenación para los sucesos.

Dice que esto es culpa de las propagandas socialistas.

Voces socialistas: Embustero, embustero.

Continúa el monárquico señor Goicoechea, diciendo que hay que acabar con la amenaza constante de los revolucionarios y que la burguesía no puede continuar viviendo sobrecogida de espanto.

Después intervienen los señores Gil Robles, Albiñana y el comunista Bofill.

Entre las derechas y socialistas se promovieron diferentes altercados.

(Continúa la sesión.)

Provincias

Mercida recompensa

VALENCIA, 6'30 t.—El jurado calificador de la Exposición regional de arboricultura y floricultura recientemente verificada en Valencia, ha concedido la máxima distinción, medalla de oro y diploma de honor a la casa Veyrat por su magnífica colección de árboles frutales y forestales, rosales y plantas de adorno.

La Casa Veyrat, que cuenta en Córdoba con numerosos clientes, está recibiendo numerosas felicitaciones por su merecido triunfo.

66 millones de japoneses

TOKIO, 12.—Según los últimos datos de la oficina del censo, la población actual del Japón, propiamente dicho, es de 66 238 600 habitantes.

Tokio cuenta con una población de 5.480.000 habitantes, por lo cual es considerada como la tercera capital del mundo.

Extranjero

Reacción hitleriana

VIENA, 12.—A raíz de la detención de un conocido jefe hitleriano, se observa un movimiento de reacción de los nacional-socialistas en esta capital.

Han estallado varios petardos para sembrar la alarma.

La Policía ha adoptado nuevas medidas de vigilancia.

¿Gorra Pinri?

Tiene fama

¿EN PINRI? Boina y sombrero. Gaste usted esta buena mer a, la ver-de Padilla Crespo.

Alusiones

La verdad en su punto

«La Voz» de Córdoba, ese periódico que no tiene escrúpulo de ninguna clase para decir en sus columnas cuantas falsedades y calumnias tiene por conveniente, ha emprendido nuevamente una recia campaña de injurias contra el que suscribe, con el sólo intento de querer «conformar» y «satisfacer» a sus «selectos» lectores y «amigos» republicanos de Villanueva del Duque.

No nos ocupáramos de mandar estas cuartillas como contestación a sus dos últimos escritos a la Prensa de Córdoba, si en ellos no hubiera cosas tan inciertas como deleznable y que mezclan de una forma miserable la labor oficial en el ejercicio de mi cargo frente a este Ayuntamiento.

Por otra parte, tengo especial interés en dejar bien sentado que ninguno de los que envían trabajos al periódico lerrouxiista, y mucho menos los que consistenten insertarlos tiene, ni puede razonar, las insidias y maldades que se nos quieren echar encima.

Repetidas han sido las veces que «La Voz» ha intentado salpicar nuestra conducta, destruir la labor austera de nuestras organizaciones y desprestigiar a los hombres representativos del Partido Socialista. Jamás ha conseguido su intento y de ahí que los corresponsales «espontáneos» y los llamados radicales manden sueltos con tanta insistencia con el fin de hacernos mella en nuestra ya larga historia política y sindical.

Con fecha 27 del pasado noviembre publica un suelto firmado por dos vecinos de Villanueva en el que se hace constar con el mayor cinismo que el alcalde ha llamado a su despacho a uno de los firmantes para insultarle y amenazarle por no haberle dado el voto a los socialistas. Igualmente dice, llamando la atención del gobernador, que al otro de los firmantes se le ha abofeteado por uno de los camaradas nuestros por cosa análoga a la anterior. Quien dice esto es un infame, un canalla de los que no tienen nombre, pues saben que mientan como bellacos con el sólo objeto de desprestigiar a la autoridad local. Sobre este asunto ya hay presentada una querrela por injurias en los tribunales de Justicia, donde habrán de exponer pruebas los calumniadores.

El otro suelto, publicado el día 30 del mencionado mes, titulado «Ranchal, nuevo Señor de las siete Villas» y firmado por un tal Andrés Sierra de Mendoza que oculta su nombre verdadero tras del mencionado pseudónimo, nos trata de Dictador y de «monterilla» con fines y propósitos de que hacíamos de las elecciones pasadas lo que tan acostumbrados estuvieron a hacer muchos de los que hoy se llaman republicanos en los tiempos de la Monarquía.

No se vanaglorie el firmante con careta por no querer poner su nombre al pie del escrito, ni yo he fracasado como candidato socialista ni el partido obrero ha menguado sus fuerzas; las elecciones del 19 del pasado mes y las del día 3 del corriente han demostrado muy claramente que frente a toda la podredumbre, a toda la carroña y a todas las malas artes, a pesar de haberse unido desde el más recalcitrante monárquico hasta el más «radical» de los radicales, el Partido Socialista ha demostrado la fuerza más pujante del país y el triunfo más inminente en las dos elecciones.

¡Quien sabe (por cierto lo damos) si dentro de pocos meses, quizá de días,

las satisfacciones y alegrías externas que habéis manifestado con motivo de vuestro aparente triunfo, se pueda volver en lágrimas bañadas en sangre! Tened en cuenta, falsos republicanos y traidores de la República, que al Partido obrero no se le puede disolver tan fácilmente por muchas oraciones que elevéis a San Alejandro y a San Gil Robles; pensad, aunque sólo sea por un momento, de que los triunfos mal venidos plasma después en precipitadas derrotas.

No tengo interés ninguno en que el personal de «La Voz» crea o no lo que en estas cuartillas queda dicho. Espero únicamente que tengan un lugar para dar cabida a las mismas, para que entre quienes nos lean a todos puedan, al menos, hallar nuestra contestación.

En la Redacción del diario lerrouxiista hay quien nos conoce desde hace mucho tiempo y ha tenido lugar de apreciar nuestra manera de ser. ¿Crearán en cuanto se ha dicho en los dos trabajos aludidos? Estoy seguro, firmísimo, en que no. ¿Por qué se dejan publicar esos trabajos? ¡Ah!, eso ya es otro cantar que conoce todo el mundo.

Yo no soy quien para cantar las victorias obtenidas al frente de esta Corporación Municipal, pero basta decir, para que todo el mundo se entere, que todavía está por primera vez, en más de dos años y medio que llevo de alcalde, el que se haya dejado de aprobar ninguna gestión por mí realizada y que no haya estado avalada con el visto bueno de la minoría radical, de esa minoría radical que el 12 de abril salió como monárquica y ahora quiere aparentar ante la opinión pública que es «francamente republicana».

De cuanto se dice por ahí, con malas artes, nada han podido probar en ninguna ocasión, mucho menos en esta, que pensando sin duda los farsantes de la República que podríamos hacer coacciones y vilezas en días de elecciones, hemos dado la sensación de autoridades imparciales en todo momento unos, y de hombres sensatos y amantes de cumplir la Constitución española otros.

Cuanto se ha dicho es falso, indigno, miserable, canallesco. Si siguen en «La Voz» por ese camino, resultará que si en alguna ocasión piensan difamar con alguna razón no les va a crear nadie.

Miguel Ranchal

Como usted más plátanos

Un PLATANO alimenta tanto como un huevo y cuesta mucho menos.

MERCADO

El mercado de cereales está sostenido.

El trigo se cotiza a 52.

Trigo blanco, a 52.

La cebada, a 32.

Maíz, a 36.

La avena, a 30.

Habones, a 36.

El aceite nuevo, a 66 reales; viejo, a 67.

Las habas chicas, a 35 y las maza-ganas a 35.

Hay animación por los cereales. El aceite, flojo.

100.000 Pesetas en Acciones

Precisamos cien socios capitalistas consumidores y propagandistas de nuestros trajes entre sus familias y amistades a MIL PESETAS cada uno. Interés libre de todo impuesto.

Ciento cincuenta pesetas anuales

Pagaderas en dos trajes de caballero de los que vendemos a 75 pesetas el corte.

Referencias, garantías e informes:

PAÑERIAS MODERNAS

Plaza de la República, 2 : Córdoba

Traslado de domicilio

Nuestro querido amigo el procurador de los Tribunales don Rafael Castañeira Granados ha regresado de su viaje de novios en unión de su distinguida esposa. Sean bienvenidos.

Al mismo tiempo nos comunica que ha trasladado su bufete de la calle Carbonell y Morand, 8, a la de Pedro López, núm. 55.

Tribuna pública

Un rato a cosas tristes

Las campañas de Prensa, desde hace años, hicieron el milagro de que adecentaran el depósito de pago del antiguo cementerio de Nuestra Señora de la Salud, aumentaran el número de sepulcros, ascendiendo en sueldos y que un llamado capellán fuera postergado por las anomalías que la Comisión de Beneficencia encontró en el desempeño de su cometido.

Algo se ha hecho por mejorar aquellos servicios fúnebres, pero no lo suficiente para poder evitar que sigan produciéndose quejas como las que de buena tinta nos denuncian.

En ésta que tenemos a la vista nos dicen:

«Que en el antiguo cementerio de San Rafael está abandonado en lo que concierne a la conservación de los enterramientos en bovedilla.

«En el departamento de San Eliseo, fila cuarta, bovedilla que ocupan los restos mortales de la que en vida se llamó doña Antonia Jiménez Aguilar, así como en las próximas, se filtran las aguas, debido seguramente a la poca corriente del techo, que está demasiado plano.

«Hace cuestión de siete u ocho meses se produjo esta queja al señor Perito aparejador, el que prometió se corregiría aquella deficiencia y ésta es la hora en que no se ha hecho reforma alguna, cuando con un simple canalón bastaba para que las aguas no se estancaran en aquel sitio.»

¿Qué le dirán al que desgraciadamente tenga que ir al negociado respectivo y lleve unas pesetas de menos o resulte con alguna moneda falsa?

Pues que no tendrán en cuenta si se llueve o no la bovedilla, ni si los enterramientos están o no en condiciones. Únicamente se cuidarán de recaudar las muchas pesetas que por aquel servicio tiene impuestas el Ayuntamiento y... puede el baile continuar.

Esperamos que por quien correspondía se tome muy buena nota de lo que en esta crónica se enumera.

Y si alguien duda de estas aseveraciones, gire una visita al sitio denunciado y se convencerá de lo que por hoy sale a la vindicta pública.

La Comisión de Beneficencia tiene la palabra.

Un ferroviario

¿Quiere usted hacer fortuna?

En la plaza de la República (esquina a Duque de Hornachuelos) hay un bonito local con instalación, propio para cualquier ramo del comercio. Razón en la Portería.

Granja Avícola y Conejar del Pino, Papiol (Barcelona)

Especializada en la selección de dos razas

AVES.—Prat leonada (Alta Selección). Rhode-Island (variedad caoba).

Las gallinas del porvenir, las más adaptables, sin que se alteren sus buenas condiciones.

CONEJOS.—Gigante de España, pardo.

Gigante blanco Bonscat. Conejos de indudable doble utilidad por su carne sabrosa y su finísima piel.

Solamente ofrecemos ejemplares vigorosos, hijos de productores seleccionados

El buen criterio del avicultor debe adaptarse a las orientaciones comerciales:

¡Compre usted pollitos hijos de padres fuertes!

Nuestra labor tiende a conseguir aves y conejos ajustados rigurosamente al Patrón de Perfección, comprobado no sólo en la uniformidad del tipo y de la coloración en la descendencia, sino también en el vigor de las crías, eliminando sistemáticamente a todos los ejemplares débiles o de tipo indefinido.

POLLUELOS SELECCIONADOS.—(Desde 1.º de diciembre a 31 abril).

Prat leonada:

18 pesetas docena; 125 pesetas cien polluelos.

Rhode-Island:

25 pesetas docena; 180 pesetas cien polluelos.

HUEVOS PARA INCUBAR.—(Éxito absolutamente garantizado).

Desde 15 de noviembre a 31 enero:

Prat leonada, 750 pesetas docena.

Rhode-Island, 15 pesetas docena.

Desde 1.º de febrero a 31 mayo:

Prat leonada, 650 pesetas docena.

Rhode-Island, 12 pesetas docena.

Gazapos de cuatro meses, 20 pesetas ejemplar.

OTRAS ESPECIALIDADES.—Ranchos avícolas para crecimiento, engorde y puesta. Garantizamos la absoluta pureza de nuestros alimentos. Utilizamos modelos de jaulas para conejas de cría y material avícola.

Haga sus pedidos con la debida antelación para poderle servir bien

Para más detalles, solicite Catálogo que le enviaremos gratis. Pedidos, acompañados de su importe, a

Granja Avícola y Conejar del Pino, Papiol (Barcelona)

El mejor anís

Anís Machaquito

Hijos de Rafael Reyes

Del momento

Ambiente de tragedia

Tenemos, y no poca, suerte en disfrutar de un temperamento ciertamente apático para conjeturar las probables derivaciones del momento político actual, que es densamente crítico e incierto.

La vida ciudadana transcurre normalmente, con un ritmo alegre, acelerado, y un dinamismo optimista que nos da las perspectiva de una feliz Arcadia. Y, sin embargo, nos hallamos bajo el peligro de explosión de una violenta crisis, de la que pende el porvenir de España y la existencia, tal vez, de algunos modestos ciudadanos que, por el momento, viven tranquilos y ajenos a la tremendas reacciones que se están incubando.

Fuera del marco ciudadano, sólo agitado a intervalos en sus amenas tertulias de café o en el sosegado reposo del hogar por la avalancha de truculentas noticias sobre el movimiento electoral, se ha desencadenado un espantoso huracán de pasiones e intrigas, cuyo epicentro está situado en el seno mismo del Gobierno.

No bastaba la conmoción violenta que hoy sacude sañudamente las organizaciones políticas, haciéndolas concebir ideas de extrema energía ante la inusitada reacción del pueblo. Ha tenido que sumarse a la contienda la intriga y la conspiración en el seno de estos partidos, partiendo del Gobierno mismo.

Es el comienzo del caos. Los desventurados que se han quedado sin acta no resignan sus ambiciones y recurren a la trampa y a la zancadilla para cazar incautos y caudillos dormidos en la confianza de su éxito abrumador.

Balanceada la opinión en dos extremos, igualmente fanáticos y perniciosos para la vida de un pueblo esencialmente estático, señala el índice de la balanza un centro en el que, pudiendo converger elementos afines de los extremos dispares, se formase un conglomerado apto para encauzar por más lógicos derroteros la vida nacional. Y es precisamente sobre este centro prácticamente equilibrado donde ha prendido su garra la quimera de unos cuantos ilusos y amargados que se ciscan en los intereses primordiales de la nación para atender a los impulsos de sus torpes ambiciones.

Y no es este el momento preciso para atacar este partido centro que hoy forman los radicales entre dos topes peligrosos y que muy pronto ha de dar la cara en el Parlamento, donde se enjuiciarán sus actitudes y sus propósitos.

Es forzoso que para consolidar la República se hagan sucesivos tanteos de adaptación hasta encontrar el adecuado que fije la posición ideológica del partido que ha de gobernar a España. Ya hemos visto, que no se puede ni debe tampoco burlar el derecho de gentes invocando la ideología peculiar de un partido que es inhumanamente extremista.

El Partido Socialista español deben sus dirigentes difundir ideas de libertad y reivindicación; pero teniendo en cuenta la incomprensión y la poca cultura de la masa social sobre todo campesina, que muy castigada en un extremo, han caído fatalmente en el contrario, interpretando fielmente la fala-

cia de ciertas predicaciones hechas para acaparar adeptos.

Con un pueblo así humillado, sin fuerzas ni para clamar su desventura, no es posible hacer resurgir España si no es otorgando una preferente atención a su miseria, dándole, primero, pan, que el hombre bien alimentado concibe mejor los sentimientos de dignidad agradecimiento y amor patrio, habituándole al trabajo y devolviéndole, una vez educado su espíritu en la razón y la legalidad, su libre albedrío, que tanto le pesa ahora porque para nada le sirve mientras se vea escarnecido por sus propios hermanos si no es para inspirarle las ideas fratricidas de Cain.

Han triunfado las derechas y este triunfo es obra que no ha sorprendido a nadie, porque se mascaba la reacción en todos los ambientes, especialmente en el campo, donde tenían reducidos al parecer formidables—Badajoz, Andalucía—, que se han venido abajo estrepitosamente, arrastrando en su caída todos los extremismos que hallaban calor en su doctrina.

Gil Robles así lo ha comprendido renunciando de antemano al Poder, pues sabe que esta no es su hora, ni la próxima; que la reacción operada en España no ha logrado profesar en su tesis. Y esta forma imperialista de Gobierno, sea de sotana, bota militar o de alargata, es el comienzo de la decadencia de una raza que ha perdido su fe en el decálogo y entrega su voluntad al despotismo.

Mientras se despeja la incógnita que se cierne con amenaza de revoluciones y matanzas medievales, mantengámonos serenos, ecuanímes y patriotas, pensando siempre que estamos dando al mundo un espectáculo impropio de un país histórico que por sus tradiciones debiera ir en la vanguardia del mundo civilizado.

X. X.

Detención de varios sospechosos

Por la fuerza pública han sido detenidos como sospechosos y por falta de documentación Bartolomé Reyes Cátedra, Juan Sánchez Romera y Antonio Gabriel Galindo Tapia.

Todos los detenidos han quedado a disposición de la autoridad gubernativa, interín es comprobada su personalidad.

¿Cuál será la Semana Económica que dará la

CASA ELICES dentro del año 1933?

Militares

Presentados

En la Comandancia Militar ha hecho su presentación un equipo en número de 63, procedente de Madrid, compuesto de ingenieros, zapadores y transmisores, que ha venido destinado a Córdoba provisionalmente.

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales

Felipe Carracedo

Reyes Católicos CORDOBA Telf. 2606

Adquiera siempre la Máquina de Escribir "SMITH PREMIER."



Modelos de oficina y portátil. Lo más moderno y perfecto. DIEZ AÑOS DE GARANTIA. Precios desde 1.050 pesetas.

Calculadoras "Marchant". Precisión absoluta. Fácil manejo.

Radios de las mejores marcas. Se someten a prueba. Precios económicos.

También servimos máquinas de ocasión. Ventas a plazos y al contado.

Dirección: Aquilino Medina, Gran Capitán, 34. Tlf. 1220. Córdoba

La Unión y El Fénix Español
Compañía de Seguros Reunidos
Capital Social 12.000.000 de pesetas
COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
FUNDADA EN EL AÑO 1894
Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos
Seguros sobre la Vida.—Seguros contra Incendios.—Seguros contra Accidentes del Trabajo y Responsabilidad Civil.—Seguros Marítimos
Subdirección para Córdoba y su provincia:
Plaza de la República, esquina a Victoriano Rivera
Edificio propiedad de la Compañía